



# 桃一通信

No. 6 5 4



桃井第一小学校  
(3390)3178(代)

令和3年 7月号

## 本をたくさん読もう

校長 高橋 浩平

6月23・24・25日、2年ぶりに5年生の移動教室を実施することができました。緊急事態宣言が解除になって最初の週で、感染予防の観点から、従来の富士学園では収容ができないということで、杉並区としては初の民間施設、足和田ホテルを宿泊場所にしての、富士移動教室でした。5年生は2泊3日の移動教室の中で、たくさんの成長を見せてもらいました。今後の学校生活に生きてくるといいなと思っています。まだまだ感染者数が減らない状況の中、実施ができたことに感謝です。学務課をはじめ、教育委員会の皆様や関係の皆様にお世話になりました。ありがとうございました。

さて、今回のタイトルは「本をたくさん読もう」です。本校は、今年度杉並区の「学校図書館活用実践校」に選ばれました。実践校として予算も付き、蔵書をさらに増やしているところです。校務分掌の学校図書館担当の先生方が、精力的に活動してくださっています。

いつも、子供たちに話している「かしこい人になろう」の中の一つに「本をたくさん読もう」というのがあります。今年は実践校になったこともあり、全校朝会の校長の話に必ず「本の紹介」を入れています。そうやって紹介した本を、学校司書さんが、図書室に「校長先生の本棚」コーナーを作ってくださいました。関心を持ってくれる子供たちもたくさんいるようで、うれしいです。

6月18日まで、読書旬間でした。読書旬間の時は、3冊ずつ紹介をしました。基本は1年生にも読めるよう絵本が中心ですが、6年生にもぜひ読んでもらいたいなあ、と思って選んでいます。一方で、作家の五味太郎さんが、「本は読まされるものじゃない、自分で読むものだ」と言っていたことを思い出します。私たち大人は、つい「本を読みなさい」と言つ

てしまいがちですが、いやいや本を読まされても…と思います。(国語の音読の宿題も人によってはつらいかもしないですね)。本を好きになって、たくさん本を読んでくれること、それが大切なかな、と思います。そういう意味では、絵本の世界は本当に奥が深いです。大人になっても、いろいろと考えさせられたり、勇気をもらったりする絵本があります。これからも未知との出会いを楽しみにして、絵本を読み続けていこうと思っています。

### 夏季水泳指導について

現在、感染予防をしながら水泳指導をしています。夏季水泳については、学年での参加になることや、感染症対策が日常の学校生活時よりも難しいと判断し、今年度は実施をしないことにしました。

### オリンピック観戦について

5年、6年がオリンピックスタジアムで観戦する予定でしたが、感染者数が減らないこと、スタジアム周辺がどうしても密になること、夏季の中の暑さ等を考慮し、また近隣の学校とも情報を共有しながら、最終的に学校判断で観戦を自粛することにしました。ご理解いただければと思います。

# 7月の生活目標 『清潔にすごそう』

7月の生活目標は、『清潔にすごそう』です。「手洗い・うがい」「換気」「人との距離」などにも気を付けながら、毎日を過ごしています。手洗いや消毒に気を付けることで、給食もみんなで味わいながら進めることができます。夏の暑さも本格化するこの時期、手洗いのためだけでなく、汗を拭くことにもハンカチは必要です。気持ちよく、清潔に過ごせるよう、ご家庭でも清潔なハンカチやタオルの準備や、手洗いの大切さを確認していただけると助かります。よろしくお願ひいたします。

## たてわり班活動

今年度もたてわり班活動が始まりました。たてわり班は、1～6年生までの子供たち15～16人で編成された班のことで、6年生が中心となって一緒に遊びます。感染防止に努めながら、遊びの内容も工夫して実施しています。

5月14日（金）には、顔合わせ集会がありました。6年生が教室まで1年生を迎えて行き、たてわり班の教室まで連れていきました。互いに自己紹介をし、班のメンバーの顔と名前を覚え、次回の活動の確認をしました。

5月25日（火）には、各班の教室でたてわり班遊びを行いました。校庭では「ドッジボール」や「鬼ごっこ」、校内では「震源地」など、それぞれの場所でみんなが楽しめる遊びを6年生が考えました。ルール説明をし、仲良く遊べるように声をかける姿がそれぞれの班で見られました。6月18日（金）には、たてわり集会を行いました。

普段関わりの少ない異学年同士で交流することで、上級生の子供たちは高学年としての意識が高まり、下級生の子供たちは上級生から多くのことを学びます。2学期にもたてわり班の活動を予定しています。制限の多い状況下ではありますが、できる限り子供たちが日常に近い活動ができるよう進めていきたいと思います。ご家庭でたてわり班の様子を聞いてみてください。

## 学校ニュース

- ・杉並区学童軟式野球第43回春季大会で、一部（高学年の部）が準優勝しました。
- ・7月末から学童の工事が始まります。それに伴って、ジャングルジムやすべり台は撤去されます。現在使用している倉庫が工事の敷地内に入るため、代替の倉庫が小校庭に建ちます。（7月13日予定）7月20日終業式の日以降は、正門（南門）が閉鎖されます。来校の際には、北門や東門をご利用ください。

# 6年生の取り組み

## ★音楽朝会での発表★

6年生が音楽朝会で歌の発表をしました。歌ったのは「メッセージ」と「翼をください」です。事前に撮影した動画を当日に各教室で鑑賞しました。

新型コロナウイルスの影響でなかなか発表の機会に恵まれない期間が続きましたが、今回の発表で最高学年としての姿を見せることができました。



## ★体力調査の補助★

体力調査を行いました。6年生は、1年生の体力調査の補助をしました。正しく調査が行えるように、やり方を丁寧に教えて、見本を見せてあげていました。優しく声かけをして1年生を連れて行く姿から、最高学年としての責任感が伝わってきました。

## ★調理実習を行いました★

家庭科の調理実習で「スクランブルエッグ」と「野菜炒め」を作りました。感染症対策をしながら、各班とも協力し合い、おいしい料理が出来上がりました。

実習後に、家でも家族に作り方を説明するなど、普段の生活に生かそうとしている話を聞き、とても感心しました。

